



**E ENTREVISTA. PAULA MIRANDA**, candidata a concejal de Quilpué (Indp.RN):

## “Incluso la Municipalidad está en un lugar inaccesible para una silla de ruedas”

Sebastián Mejías O.  
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

A raíz de un accidente automovilístico que sufrió hace trece años, y que la dejó tetrapléjica, la quilpueina Paula Miranda se dio cuenta de las carencias que tiene la comuna en cuanto a inclusión y accesibilidad universal.

Mamá, campeona nacional de vela adaptada, rostro de comerciales y psicóloga de profesión, ha dedicado buena parte de su vida a trabajar con personas con capacidades diferentes y, a partir de ahí, que su conocimiento y experiencia personal quiere trasladarlas al Concejo Municipal de Quilpué, como candidata independiente, pro RN, no sólo para fiscalizar, sino para relevar la urgencia de hacer más inclusiva la Ciudad del Sol.

Miranda dice que su objetivo es ser una voz en el concejo municipal que impulse cambios significativos, pero también que asegure que nadie más tenga que enfrentar las barreras que ella misma ha tenido que sortear.

**- ¿Qué le motivó ser candidata y representar los intereses de las personas con discapacidad?**

- Porque me he dado cuenta que lamentablemente hay muchas cosas que no puedo hacer en la comuna, producto de mi discapacidad. Vivo en uno de los cerros de Quilpué y me resulta muy difícil poder salir de mi casa, porque no hay locomoción adaptada. Mi silla eléctrica no cabe y necesito un vehículo especial, que se adapte a ella, y así poder salir. De ahí viene el segundo problema, que es cuando bajo al cen-



SUFRÍO UN ACCIDENTE HACE 13 AÑOS QUE LA DEJÓ EN SILLA DE RUEDAS DE FORMA PERMANENTE.

**“ Mi proyecto más potente es poder hacer que el Municipio cuente con un microbús adaptado y que esté dando vueltas alrededor de la ciudad. La idea es que las personas con discapacidad no tengan problemas para movilizarse”.**

tro y no puedo andar por las veredas, porque no están adaptadas, viéndome obligada a exponerme en la calle.

**- ¿Hay poca accesibilidad en los espacios públicos de Quilpué?**

- Hay apenas algunas veredas adaptadas en ciertas partes del centro, pero eso no sirve. Tenemos que tener todas las veredas adaptadas, para poder movernos desde todos los lados. La misma Municipalidad de

Quilpué hoy está emplazada en un espacio inaccesible para una silla de ruedas, en un paso bajo nivel, con veredas muy estrechas. En el centro mismo, hay muchos locales donde una silla no puede entrar, porque no tienen rampas y al final es injusto que algunos tengamos que quedarnos afuera. Como deportista, campeona nacional de vela adaptada, tampoco vi mucho compromiso de las organizaciones y autoridades.

### COMUNA INCLUSIVA

**- ¿Qué propone?**

- Mi primera idea es poder insistir que las personas que trabajan en el Municipio puedan hacer capacitaciones y cursos, para que sepan comunicarse, trabajar, movilizarse, con personas con discapacidad. Fortalecer en la Municipalidad la capacidad de ayudar, por ejemplo, a personas con capacidades diferentes a postular a obtener su silla de ruedas u otros proyectos. Yo misma llamé un día a la Municipalidad, precisamente al área de Discapacidad, y me dijeron que no sabían.

**- ¿Cómo cree que se soluciona el tema de la accesibilidad en el transporte, que parece algo complejo de hacer?**

- Mi proyecto más potente es poder hacer que el Municipio cuente con un microbús adap-

tado y que esté dando vueltas alrededor de la ciudad. La idea es que las personas con discapacidad no tengan problemas para movilizarse hacia lugares estratégicos de la comuna. Es una idea que saqué de mi paso como jurado del Miss Lima en Silla de Ruedas, que se hizo en Miraflores, Perú. Precisamente, esa Municipalidad cuenta con dos buses inclusivos para adultos mayores y personas con discapacidad. Si se consigue, seríamos la primera comuna inclusiva de Chile.

**- ¿Cree que en su rol de concejala puede llevar la accesibilidad a los espacios públicos de la comuna?**

- La idea es mejorar la accesibilidad de todos los espacios públicos y privados de la comuna. Que una persona con discapacidad pueda entrar a todos los locales comerciales, que puedan movilizarse en la vereda y no por la calle. Que haya rampas en cada esquina, o que las veredas estén sin hoyos. El otro día fui a una notaría y me tuvieron que atender afuera, y lo hicieron pésimo, sin ganas. Me interesa, también, que al menos el área de Discapacidad de la Municipalidad esté en una zona más accesible.

**- ¿Del rol fiscalizador que tienen los concejales, qué podría decirme?**

- Pasa que, como ciudadana, yo también estoy cansada de los desvíos de fondos públicos que hemos conocido en los últimos años. También ser la voz de los ciudadanos y una guardiana de nuestros recursos municipales, asegurándome de que se utilicen correctamente y para el beneficio de todos.

CS